

Partnerschaftsverein Spandau

Verein zur Förderung der partnerschaftlichen und freundschaftlichen Beziehungen Spandaus e.V.

Partnerstädte:

Siegen, Landkreis Siegen-Wittgenstein, Landkreis Havelland, Nauen, Asnières-sur-Seine
Luton, Iznik, Ashdod – **Befreundete Städte:** Wolgograd, Faßberg, Bezirk Neukölln



Partnerschaftsverein Spandau
c/o Kulturhaus Spandau
Mauerstraße 6 13597 Berlin
Tel.: 0151 52430768
Email: info.wrobeld@web.de

Partnerschaftsverein Spandau • c/o Kulturhaus Spandau • Mauerstraße 6 • 13597 Berlin

<https://partnerschaftsverein-spandau.de>

Rundbrief zur Jahreshauptversammlung 2026

Liebe Mitglieder und Freunde des Partnerschaftsvereins Spandau,

wie ihr wisst, fand am 13. Februar 2026 unsere Jahreshauptversammlung mit angeschlossenen Wahlen statt. In diesem Rundbrief möchten wir nun ein paar Impressionen teilen, euch informieren worüber geredet und berichtet wurde und, was uns besonders wichtig ist, den neuen Vorstand präsentieren.

Wie gewohnt begann die Sitzung mit der Begrüßung durch Daniel Wrobel, als Vorsitzenden des Vereins, mit besonderem Dank an Holger Schiebold und Sabine Kosakow-Kutscher aus dem Havelland und Frank Bewig unserem Bezirksbürgermeister für ihre Teilnahme. Außerdem konnten wir Joachim Koza wieder als Versammlungsleiter gewinnen. Vielen Dank.



Leider gab es auch traurige Nachrichten mitzuteilen. Wir müssen uns von vier Mitgliedern verabschieden, die in den letzten Monaten verstorben sind.

- Bernd Loob war Mitglied seit 2014 und gemeinsam mit seiner Frau Renate langjähriges Mitglied
- Gisela Grotze war Mitglied seit 2009 und solange es ihre Gesundheit zuließ, aktiv und interessiert
- Franz Walk war seit 2019 Mitglied und im letzten Jahr noch mit dem Verein in Asnières-sur-Seine. Sein Tod kam für alle sehr überraschend.
- Eberhard Flick war seit 2012 Mitglied und noch bis ins hohe Alter beim Stammtisch und Veranstaltungen dabei. Die Nachricht seines Todes erreichte uns erst an diesem Abend.

Es wurde mit einer Schweigeminute an sie gedacht.

Auch wenn die Überleitung sicherlich schwierig war, durften wir uns danach über die Grußworte des Bezirksbürgermeisters Frank Bewig freuen. Er betonte die gute Arbeit des Vereins und des Vorstands und die hervorragende Zusammenarbeit mit den Partnerstädten und Freundschaften. Er erinnerte an die Jubiläumsfeier des Vereins im letzten Jahr auf der Zitadelle, erzählte von seinem Besuch in der Türkei und über die Pläne des Bezirksamtes rund um die Städtepartnerschaften. Bei seinem Ausblick auf 2026 verwies er besonders auf den „Tag es offenen Rathauses“ am 04.07.2026, zudem auch alle Partnerstädte eingeladen werden. Wenn es konkrete Pläne gibt, werden wir darüber informieren.



Partnerschaftsverein Spandau

Verein zur Förderung der partnerschaftlichen und freundschaftlichen Beziehungen Spandaus e.V.



Der nächste Tagesordnungspunkt war besonders erfreulich, da wir einige Mitglieder für ihre langjährige Mitgliedschaft ehren durften.

Silke Lehmann, als Gründungsmitglied, freute sich über eine Urkunde für 30 Jahre Mitgliedschaft und Gaby Schiller und Andreas Glidt wurden für 25 Jahre von Daniel Wrobel geehrt.

Fünf weitere Jubilare, die leider nicht anwesend sein konnte, erhalten ihre Urkunden natürlich noch nachträglich.

Dies sind Lars Reinefahl und Ingrid Hill für 30 Jahre und Monika Roussel-Sach, Karl-Heinz Hoffmann und Burgunde Grosse für 25 Jahre.



Wir freuen uns sehr über die Treue zum Städtepartnerschaftsverein und das langjährige Engagement.

Ebenso dankte Daniel Wrobel, den ehemaligen Mitgliedern des Vorstandes Leandra Volbert und Norbert Rohe für ihre Arbeit.

Christiane Ewers konnten wir sogar persönlich für ihre langjährige Arbeit als Schriftführerin danken. Mit einem Blumenstrauß und einer kleinen Aufmerksamkeit dankten wir ihr herzlich für alles und entsenden sie als Vorstandsmitglied in den „Ruhestand“ (auf eigenen Wunsch), aber freuen uns über viele weitere Jahre voller Ideen und Unterstützung von ihrer Seite.



Zu einer Jahreshauptversammlung gehören natürlich auch die Jahresberichte des Vorsitzenden und der Beisitzer der verschiedenen Partnerstädte und Freundschaften.

Helga Patzsch-Ludewig berichtete aus Asnières-sur-Seine und sprach u.a. über die monatlichen Videokonferenzen, das traditionelle Konzert der Musikschulen am Himmelfahrtswochenende, die Planung rund um eine Schachkooperation mit der Schule an der Jungfernheide und einem Austausch im Bereich Boule. Außerdem über die Besuche im vergangenen Jahr.

Yael Frankfurt als Beisitzerin für Ashdod erzählte über ein gemeinsames Treffen verschiedener Vereine mit dem israelischen Botschafter im Januar und äußerte die Hoffnung, dass ein schon länger überlegter Schüleraustausch zwischen Spandau und Ashdod nun möglicherweise umgesetzt werden kann. Auch eine Reise des Vereins nach Israel stellte sie in Aussicht.

Faßberg verbinden wir natürlich vor allem mit der Luftbrücke und dem Flugplatzfest in Gatow. Gaby Schiller betonte in ihrer Rede, wie wichtig



Partnerschaftsverein Spandau

Verein zur Förderung der partnerschaftlichen und freundschaftlichen Beziehungen Spandaus e.V.



es ist die Kontakte beizubehalten und Treffen mit den Zeitzeugen fortzuführen. Wir erwarten auch dieses Jahr zum Fest wieder Besuch der Bürgermeisterin und weiterer Gäste.

Daniel Wrobel gab uns einen Gesamtblick über das letzte Jahr, auch über die Aktivitäten mit Siegen und Siegen-Wittgenstein, Nauen und Havelland. Angefangen mit dem jährlichen Schulsportaustausch und dem 60. Geburtstag der Siegenlandgrundschule, erzählte er ebenfalls über das Sommerfest auf dem Schloss Ribbeck im Havelland, sowie über das Benda-Konzert bei unseren Freunden aus Neukölln.

Wer sich noch einmal genauer über die Aktivitäten im letzten Jahre informieren möchte, dem legen wir unsere Homepage <https://partnerschaftsverein-spandau.de/> ans Herz. Jürgen Kühn trägt hier alle interessanten Informationen zeitnah zusammen. Es lohnt sich!

Holger Schiebold, als Vorsitzende des Partnerschaftsvereins aus dem Havelland, gab noch einen Ausblick auf die geplanten Aktivitäten dieses Jahr. Neben dem traditionellen Besuch der Siegener, ist auch eine Wiederbelebung der Fotosafari in Planung, bei der Kinder und Jugendliche zu einem bestimmten Thema Fotos einreichen können. Diese werden dann u.a. auch bei uns ausgestellt.

Wir sind gespannt auf viele neue Ideen und gemeinsame Aktivitäten.



Bevor es an die Wahlurne ging, berichteten die Kassenprüfer noch von ihrer Prüfung und empfahlen den Vorstand zu entlasten, was mit einer Enthaltung bei sonstigen Ja-Stimmen angenommen wurde. Vielen Dank an dieser Stelle an Utz Schulze-Ketzmar und Silke Lehmann, die die Zählkommission bildeten.

Nun freuen wir uns besonders darüber den neuen Vorstand vorstellen zu dürfen. Einige Namen sind geblieben, doch es gab auch Veränderungen. Alle vorgeschlagenen Mitglieder wurden entweder einstimmig oder mit wenigen Enthaltungen von 26 anwesenden Mitgliedern gewählt und sind nun für die nächsten zwei Jahre für den Verein verantwortlich.

Erneut gewählt worden:

- Daniel Wrobel als Vorsitzender
- Helga Patzsch-Ludewig als Beisitzerin (Asnières-sur-Seine)
- Gaby Schiller als Beisitzerin (Faßberg)
- Yael Frankfurt als Beisitzerin (Ashdod)
- Dorian Rudinac als Beisitzer (Nauen und Havelland)

Partnerschaftsverein Spandau

Verein zur Förderung der partnerschaftlichen und freundschaftlichen Beziehungen Spandaus e.V.



Neu hinzugekommen sind:

- Michael Wetzels als stellvertretender Vorsitzender
- Jürgen Kühn als Schatzmeister
- Andrea Humburg als Schriftführerin
- Asmahan Er als Beisitzerin (Isnik)
- Christiane Ketzmar als Beisitzerin (Presse- und Öffentlichkeitsarbeit)



Vielen Dank für das Vertrauen!

Wir freuen uns darauf, euch auch weiterhin bei den Stammtischen, Ausstellungen, Reisen und Veranstaltungen begrüßen zu können.